

Werkstattgespräch W5

Konkurrierende Nutzungsansprüche an den unterirdischen Raum (CO₂)

Moderator/Impulsreferent: Dr. Johannes Peter Gerling, BGR

Resümee, 10.09.2009

In einer sehr lebhaften Diskussion wurden aus einer Vielzahl potenzieller Konfliktpotenziale insbesondere diejenigen zwischen der dauerhaften geologischen CO₂-Speicherung einerseits und der Erdgas-speicherung (nur in Porenspeichern, nicht in Kavernen) bzw. der tiefen Geothermie andererseits als prominent erkannt und kontrovers erörtert. Viele Konflikte müssen standortspezifisch gelöst werden. Grundsätzlich besteht ein dringender Bedarf für eine Regelung für die geologische CO₂-Speicherung, um sowohl für die Industrie als auch für die zuständigen staatlichen Stellen Sicherheit für Planung und Entscheidungen zu schaffen.